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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Crónica de San Lázaro.- Fidel Samaniego 

El Universal: Comenta que el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, ya 
aceptó comparecer ante legisladores. ―Ya se comunicó con Jaime Arturo Vázquez y 
después de las vacaciones se reunirán para hablar de la urgencia de elevar la calidad 
de la educación pública‖. (Pág. 7-A) 

* Estrategias contra el sobrepeso y la obesidad 

La Crónica: La diputada perredista de la ALDF, Aleida Alavez, presentó ante 
autoridades de la SEP una propuesta para reglamentar las cooperativas escolares de 
nivel básico, en donde se prohíbe la venta y distribución de alimentos con alto 
contenido calórico y urgió al Secretario de Educación, Alonso Lujambio, para que 
implemente un reglamento en donde se establezca la venta de productos netamente 
nutritivos. 

Reforma: Al inaugurar el Foro Regional de Salud Alimentaria: Estrategia contra el 
Sobrepeso y la Obesidad, realizado en el Museo de la Ciudad de México, el Secretario 
de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, se manifestó a favor de que se amplíe el 
horario en las escuelas del país, para que los niños puedan tener media hora de 
educación física y se modifiquen los recreos para que solamente una parte del 
tiempo se destine al consumo de alimentos y la otra a realizar actividades 
deportivas. 

Indicó que han estado trabajando con el Secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio, para que el ejercicio físico sea una actividad obligatoria, pero se han 
presentado obstáculos al respecto: ―Los lineamientos de la SEP pretenden que el 
ejercicio físico sea obligatorio, evidentemente hay algunas controversias o ciertas 
resistencias para ver a qué horas, porque los horarios están muy acotados‖, indicó.  

Agregó que hay que ―ver si los recreos se dividen, que tengan menos tiempo para 
comer y un poquito de tiempo para hacer ejercicio‖, afirmó, y advirtió que si no se 
contiene esta pandemia de obesidad, en 15 años puede quedar comprometido el 
sistema de salud en el país. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01UNI250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/03REF250310
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El Universal: A su vez, la bancada del Verde Ecologista en el Senado propuso la 
realización de un foro para combatir la obesidad, el cual incluye adoptar 
herramientas, así como crear programas y estrategias que comenten la educación y 
eviten la obesidad para revertir la tendencia. Se sugiere que en el foro se hable sobre 
el consumo de dietas saludables y el fomento del ejercicio. 

Reforma: Por su parte, el presidente de la organización El Poder del Consumidor, 
Alejandro Calvillo, criticó que el Secretario de Salud defienda a la industria de 
comida rápida argumentando que ―no hay alimentos buenos ni malos‖ y sea muy 
tibio para impedir que los niños sean bombardeados con anuncios de comida 
chatarra que, a su juicio, no han disminuido. Asimismo, señaló que el Código PABI 
para la autorregulación de la industria alimenticia no ha servido de nada, y enfatizó 
que en el combate a la obesidad ha prevalecido el interés privado por encima del 
público. (Reforma 2-A y 4-Ciudad, La Crónica 17, Milenio 38, El Universal 4-A, 
Ovaciones 4, El Economista 28, El Financiero 25, La Jornada 41) 

* Denuncian que Enlace es una coartada educativa 

La Jornada: César Navarro Gallegos, catedrático del Instituto de Investigaciones José 
María Luis Mora, afirmó que la decisión de aplicar la Prueba Enlace a alumnos de 
bachillerato es sólo una coartada educativa que intenta ocultar el fracaso de una 
reforma curricular que no generó ninguna mejora en el aprendizaje de los alumnos, 
y subrayó que ―la SEP no quiere reconocer que los resultados en sus dos primeras 
aplicaciones no se van a modificar con exámenes estandarizados, que además se 
ensayan a costa de la currícula escolar‖. Agregó que las pruebas estandarizadas ―no 
miden las capacidades de aprendizaje de los alumnos, porque no toman en cuenta 
las diferencias sociales, culturales e incluso económicas que afectan el proceso 
educativo‖. (Pág. 42) 

* Preocupa la inseguridad en universidades 

La Jornada: Ante el incremento de los casos de estudiantes, profesores y trabajadores 
universitarios que han sido víctimas de asesinatos, secuestros y extorsiones 
perpetrados por el crimen organizado, la ANUIES informó que elabora una 
―radiografía‖ de esos delitos en todo el país. Tras el homicidio de dos estudiantes de 
posgrados del ITESM, Rafael López Castañares, secretario general de la Asociación, 
afirmo que la seguridad es parte ―central‖ de la agenda del consejo nacional de la 
organización. Enfatizó: ―hay preocupación entre los rectores y queremos saber qué 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05JOR250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06JOR250310
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ocurre frente a un tema muy complejo, incluso para hacer las denuncias por el clima 
de zozobra‖.  

Reconoció que también hay problemas en Nuevo León, Guerreo y Oaxaca. Anunció 
que en breve convocará a reuniones del consejo nacional y con rectores para analizar 
el tema, ―por lo que en dos o tres meses se tendrá listo este reporte‖, explicó. En la 
ceremonia por el 60 aniversario de la creación de la ANUIES –fundada el 25 de 
marzo de 1950– López Castañares señaló: ―nos enfrentamos a situaciones muy 
distintas a las que vivieron los rectores fundadores, en un contexto mucho más 
complejo para el país‖. Actualmente, nos preocupa el fenómeno de los ninis, y cabe 
preguntarse dónde están, y cuando aparecen tanto jóvenes asesinados por bandas 
nos preguntamos si no están siendo captados por quienes no deberían‖.  

Agregó que uno de los principales temas que se abordarán este año será la 
aprobación en el Congreso de los presupuestos plurianuales que brinden 
certidumbre al crecimiento institucional, y con esto a la matrícula y los proyectos de 
investigación, pero también a una ―profunda reforma de los contenidos curriculares 
en educación superior, propuesta que esperamos presentar en breve‖. (Pág. 11) 

* Universidad crítica – Todo el mundo cree que sabe.- Pedro Flores-Crespo 

Milenio: Comenta sobre el programa Todo el mundo cree que sabe, que se transmite por 
Televisa y que es promocionado y patrocinado por el SNTE para promover la Alianza 
por la Calidad de la Educación. Sobre este último punto, cuestiona: ―¿Qué posición 
tiene la SEP ante la promoción de la Alianza en Televisa?‖, y responde: ―El 
cuestionamiento es pertinente, pues el mejoramiento de la calidad educativa por 
medio de este acuerdo, así como la concreción de metas de la Alianza y su difusión, 
es también responsabilidad de nuestra autoridad educativa, a menos que ya se haya 
reconocido abiertamente que la conducción de la política educativa está en manos de 
un grupo que es legítimo como interlocutor de la SEP, pero sin autoridad para 
impulsar cambios en el sistema educativo del país: los dirigentes del SNTE‖. 

Agrega: ―no recuerdo otro sexenio en que se haya rehuido a ejercer la autoridad 
educativa como en el de Calderón. La SEP en la época del panismo parece pasmada 
y, mientras esto ocurre, hay burocracias y grupos privados que saben cómo ejercer 
liderazgo, utilizar estratégicamente los recursos y ganar batallas políticas y de 
política. Esperamos que pronto todo el mundo sepa que éste no es el camión 
adecuado para educar a millones de niñas y niños mexicanos‖. (Pág. 14-Campus) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07MIL250310
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* Fallece estudiante en accidente de transporte escolar 

Reforma: Una camioneta particular que funcionaba como transporte escolar se 
precipitó por una pendiente, luego de que el conductor perdiera el control y, tras 
zigzaguear por unos minutos, el vehículo volcó, provocando la muerte de un niño de 
siete años de edad y lesiones en otros 16, de los cuales, siete tuvieron que ser 
hospitalizados. Su estado no es grave. (El Universal 16-A, La Crónica PP y 16, La 
Jornada 39, Reforma 1 y 7-Ciudad. Columna: Ovaciones «Termómetro: A la baja») 

* En petit comité.- Oscar Mario Beteta 

Milenio: comenta el nombramiento de Norberto Tapia como titular de Televisión 
Educativa de la SEP, y considera que ―por su prudencia, responsabilidad, seriedad y 
decencia hará un magnífico papel. En el medio se le va a extrañar”. (Pág. 14) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Critican el plazo para la legislación cultural 

Reforma: Académicos, creadores y promotores culturales criticaron el acuerdo 
alcanzado el martes por diputados de la Comisión de Cultura para destinar tres 
meses al debate público sobre la legislación cultural, a fin de aprobarla en septiembre 
y noviembre, y empatarla con los festejos del Bicentenario. Impulsar la aprobación 
de la ye en 2010, para vincularla con las conmemoraciones del Bicentenario, destaca 
entre los objetivos de la Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados, que 
preside la panista Kenia López Rabadán.  

El historiador Cuauhtémoc Velasco, representante de los académicos del INAH; el 
escenógrafo e iluminador Carlos Pascal, y el gestor cultural Eduardo Cruz Vázquez, 
también consideraron insuficiente el plazo de tres meses –de mayo a julio– para 
perfilar el instrumento legal. (Pág. 18-Cultura) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09REF250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08MIL250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01REF250310
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* Violación de zona arqueológica 

Reforma: En violación a la Ley Federal de Monumentos Arqueológicos, autoridades 
locales otorgaron permisos para vender cerveza de barril dentro de la zona 
arqueológica de Chichén Itzá. El investigador y Secretario General del INAH, Ángel 
Ricardo Toro Encalada, manifestó su indignación y molestia, al igual que de otros 
compañeros suyos, por esa medida arbitraria. El INAH advirtió que el 
funcionamiento de la venta de bebidas alcohólicas dentro de la zona arqueológica 
―no tiene sustento en ningún lado‖, y que el caso de Chichén Itzá es único en todo el 
país. (Primera plana y 18-Cultura) 

 

* Escuela en Guerrero da clases en la calle 

Reforma: Unos 800 alumnos de la escuela primaria "José María Morelos y Pavón" 
tomaron ayer clases en tres calles del centro de esta ciudad, en protesta porque no se 
han liberado los recursos para la reconstrucción de su plantel, que presenta fallas 
estructurales. Luego del pase de lista, y de escuchar algunas recomendaciones de sus 
maestros, a las 8:10 horas los niños sacaron las butacas de sus salones y se apostaron 
en las calles Miguel Alemán, Antonia Nava de Catalán e Ignacio Ramírez -
adyacentes al plantel- en 24 grupos. Ahí, en plenas avenidas, los niños recibieron 
clases. 

José María Hernández Navarrete, presidente de la Sociedad de Padres de Familia de 
esta escuela pública, contó que a finales de 2009 las autoridades estatales les habían 
informado que en 2010 se tenía contemplada la construcción del nuevo edificio 
escolar, con una inversión de 15 millones de pesos. "Después nos dimos cuenta que 
en diciembre el Congreso local aprobó la Ley de Egresos que envió el Ejecutivo del 
estado, con esta propuesta de los 15 millones, pero apenas nos informaron que esta 
cifra fue modificada y ahora sólo quieren invertir un millón 200 mil pesos, pero solo 
será para la remodelación del edificio", refirió. 

A principios de 2009, recordó Hernández Navarrete, Protección Civil y el Instituto 
de Estructura Física Educativa de Guerrero emitieron un dictamen, por separado, en 
el que recomendaron la demolición del edificio por presentar serias fracturas en sus 
estructuras y representar un grave peligro para los alumnos y profesores, en caso de 
un sismo de gran intensidad. (Reforma 2 y 15, La Jornada 35-Estados) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06REF250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07REF250310
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* Protesta la CNTE en Michoacán 

Excélsior: Maestros de la Sección XVIII de la CNTE tomaron las casetas de peaje en 
Michoacán en apoyo al SME y a la llamada huelga nacional. Durante la toma de 
casetas, Gonzalo Reyes, secretario de organizaciones de la CNTE, informó que la 
ubicación de las manifestaciones en la entidad. Agregó, que un contingente 
representativo del magisterio partirá hacia la ciudad de México. A pesar de que en la 
toma de casetas de peaje participaron maestros de distintos puntos del estado, el 
Secretario indicó que no se suspendieron clases y aseguró que el apoyo al SME no ha 
interferido con las actividades escolares. (Pág. 4) 

* Protesta en Escuela Normal Intercultural Bilingüe de Chiapas 

La Jornada: Alumnos y padres de familia de la Escuela Normal Intercultural 
Bilingüe ―Jacinto Canek‖ retuvieron siete horas al jefe del Departamento de 
Normales, René Madariaga Caballero, y al delegado regional de la Secretaría de 
Educación en los Altos de Chiapas, Armando Díaz Gutiérrez.  

Los inconformes no reciben clases desde hace casi tres semanas y exigen que se 
destituya al director de la institución, Dimar Mejía Pérez, y los subdirectores Juan 
Rodolfo de la Cruz y María Magdalena Sántis. Díaz Gutiérrez dijo que la propuesta 
de las autoridades es que los aproximadamente 70 inconformes –de 170 alumnos que 
tiene la Normal– regresen a clases y se integre una comisión con funciones de la 
Contraloría y del Departamento jurídico de la Secretaría de Educación para que 
investigue a los directivos, pero los estudiantes no están de acuerdo. (Pág. 35-
Estados) 

* El Correo Ilustrado.- Exigen estabilidad laboral maestros del INAH 

La Jornada: reproduce la misiva de un grupo de profesores de la ENAH, que exigen 
a autoridades del INAH y la Escuela cancelar una convocatoria para ofertar las 
materias que han impartido durante siete años para el próximo semestre escolar, 
pues consideran que este documento viola el Reglamento para la Admisión, Evaluación, 
Promoción y de Concursos de Exámenes de Oposición, y demandan el reconocimiento de 
su antigüedad así como la regularización de su contratación como profesores de 
asignatura. (Pág. 47) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08EXCE250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09JOR250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S14JOR250310
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* Diálogos del Bicentenario por un México Social 

Milenio: José Narro Robles, rector de la máxima casa de estudios, llamó a ponderar 
el futuro de las generaciones por ―las próximas elecciones‖ y lograr los consensos 
necesarios para sacar adelante las reformas estructurales que disminuyan la 
―vergonzosa desigualdad‖ en el país. Incluso, de acuerdo con el estudio Crecimiento 
económico, distribución del ingreso y pobreza en los países de la OCDE, México tiene uno 
de los índices de desigualdad más alto: 1.5 veces superior al de las naciones que 
integran la organización internacional. 

El rector de la UNAM, José Narro Robles, apoyo a Estados Unidos a que intervenga 
en la lucha contra el narcotráfico, toda vez que México no puede estar ―aislado‖ de lo 
que implica ser un país de consumo y no sólo de tránsito. El asesinato de dos 
estudiantes de posgrado en el Tecnológico de Monterrey ―es parte de lo que tenemos 
que lamentar; es ya frecuente‖. Recordó que en medio del combate al narco han 
muerto jóvenes de bachillerato en Ciudad Juárez y de universitarios en Monterrey y 
Jalisco. Por otra parte, al concluir la inauguración del foro Diálogos del Bicentenario por 
un México Social, realizado en la Universidad de Guanajuato, aseguró que los bajos 
niveles educativos –siete puntos porcentuales abajo que naciones latinoamericanas– 
es uno de los factores de cultivo del crimen organizado. (Pág. 33, Primera plana y 5) 

* Ausencia escolar por violencia en Tuxtepec, Oaxaca 

Reforma: Las escuelas de la zona centro del municipio de Tuxtepec, Oaxaca, se 
quedaron vacías ayer, luego del enfrentamiento armado que se registró la tarde del 
martes en esa zona, donde un comando ejecutó a seis personas en el interior de un 
taller de motocicletas. La Sección 22 del SNTE reportó que los planteles 
suspendieron clases, por acuerdo tomado entre maestros y padres de familia. 
Algunos colegios públicos y privados que se encuentran en la zona de la periferia 
laboraron de manera habitual, aunque también registraron ausentismo.  

Excélsior: Las autoridades educativas decidieron suspender clases durante dos días 
en todos los niveles educativos en la localidad. El operativo de búsqueda de los 
sicarios, que ultimaron a seis personas, llevó al cierre del puente El Caracol, que 
comunica a la ciudad de Tuxtepec, con Tres Valles, Veracruz. (Reforma 14, Excélsior 
14) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04MIL250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10REF250310
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* Caso de los estudiantes del ITESM 

Reforma: El rector del Tec de Monterrey, Rafael Rangel Sostmann, expresó que las 
identificaciones de los estudiantes muertos en el tiroteo, así como el resto de las 
evidencias recabadas en el lugar, fueron borradas por quienes se percataron que las 
víctimas eran alumnos.  

Milenio: Exigió al Congreso un marco regulatorio para el Ejército y ―que en un 
momento dado permitan un regreso correcto a los cuarteles‖. Adelantó que esa será 
la petición central de la marcha convocada para el 11 de abril, además de la demanda 
de que se esclarezca el asesinato de dos alumnos. También confió que con la muerte 
de los estudiantes no se manifieste en una baja en la matrícula de la institución que 
encabeza. Lo anterior, lo expresó en entrevista radiofónica de Ciro Gómez Leyva. 
(Milenio Primera plana y 31, La Jornada 9) 

La Jornada: Los estudiantes de esta casa de estudios se manifestaron en la 
Macroplaza de Nuevo León contra la inseguridad que prevalece en esa ciudad. 
(Reforma 6, La Jornada 6) 

Milenio: El comandante de la cuarta Región Militar rechazó que el Ejército haya 
señalado como delincuentes a los estudiantes fallecidos el 19 de marzo frente al 
Tecnológico de Monterrey. El general de división, Guillermo Moreno Serrano 
rechazó las declaraciones de ―actores políticos, directivos, académicos y autoridades 
civiles, las cuales señalan al personal militar como responsable de haber indicado 
que los dos estudiantes fallecidos eran presuntos delincuentes‖. Recordó el militar 
que el comunicado dado a los medios de comunicación por el instituto armado 
establecía claramente que ―de este evento resultaron muertos dos individuos que 
hasta el momento se encuentran si ser identificados‖. (Pág. 31) 

* Nueva estrategia bilateral.- Adolfo Sánchez Rebolledo 

La Jornada: Comenta que sólo el tiempo dirá hasta qué punto el encuentro celebrado 
entre autoridades de seguridad estadounidenses y mexicanas marca el comienzo de 
una nueva era en las relaciones bilaterales, pues el asunto de la violencia fronteriza 
originada por la delincuencia ha traspasado un límite que el gobierno 
norteamericano considera peligroso para sus propios intereses, por lo que ha 
decidido actuar. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S11REF250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S12JOR250310
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―Al admitir la necesidad de fortalecer la cohesión social como un componente 
estratégico de la acción contra el crimen organizado, se da un paso muy importante 
para abandonar la tesis simplista que se negaba a reconocer un vínculo directo entre 
las condiciones de vida de la población y el auge de la delincuencia, pues aunque en 
el contexto bilateral el tema se centra en la frontera, no es menos cierto que el 
problema tiene ya dimensión nacional, inseparable de las circunstancias de orden 
general que han propiciado la desigualdad, la pobreza y la liquidación de las 
esperanzas de millones de jóvenes, cuyo acceso al empleo está clausurado, aun si 
gozan de los beneficios de la educación superior. Sin duda, éste es el caldo de cultivo 
para la proliferación de las bandas criminales‖. (Pág. 23) 

* El Correo Ilustrado.- Exigen cese de hostigamiento a docentes de Azcapotzalco 

La Jornada: Reproduce una misiva de profesores integrantes de la Regional 
Azcapotzalco, secciones 10 y 11 de la CNTE, quienes exigen que se deje de hostigar 
laboralmente a los docentes de la zona escolar ocho, quienes han sido suplantados y 
perseguidos ―policialmente‖ por atreverse a ―levantar la voz desde sus escuelas‖, y 
piden que se deje de utilizar la calumnia y la manipulación de padres de familia y 
alumnos para solucionar los conflictos laborales. (Pág. 47) 

* “Las sanciones del IFE y el Conacyt”.- Alejandro Canales 

Milenio: Menciona que el IFE tuvo ―opacidad absoluta‖ al anunciar que el dinero 
recaudado por las multas a los partidos políticos y a los medios, se quedaría en el 
propio instituto ―para cubrir sus pasivos laborales, en lugar de destinarlo al Conacyt, 
como había ocurrido en ocasiones anteriores‖. Por lo que ―ni el IFE ni Conacyt 
desmintieron la versión sobre el destino del dinero de las sanciones, tampoco han 
aclarado en qué, específicamente, se ocupará el monto recaudado. El caso es 
ilustrativo de iniciativas que buscan beneficiar a la ciencia, la educación o la salud, 
pero que se enfrentan al dilema de una sobreregulación o de una imposibilidad de 
ponerlas en marcha de forma sistemática‖. Asimismo, hace un recuento de cómo 
surgió la discusión, las disposiciones aplicables al Ramo 38 para el Conacyt, el 
Presupuesto de Egresos de la Federación de 2010. (Pág. 4-Suplemento Campus) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S13JOR250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02MIL250310
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* Nombramiento en la Universidad Autónoma de Hidalgo 

La Jornada: El consejo universitario nombró al rector de la Universidad Autónoma 
del estado de Hidalgo, Humberto Veras Godoy, en sustitución de Luis Gil Borja, 
quien busca ser candidato a diputado por el PRI. Gerardo Sosa Castelán, jefe del 
Grupo Universidad, asumió la presidencia del Patronato Universitario y estará a 
cargo del despacho de la secretaría general de la institución. (Pág. 35-Estados) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Declaraciones acerca del narcotráfico 

Milenio: al clausurar el 24 Encuentro Nacional de Vivienda, el Presidente Felipe 
Calderón aseguró que los criminales son una ―bola de maleantes‖ y una ―ridícula 
minoría‖, montada en el miedo, la corrupción y la cobardía de muchos; sin embargo, 
la autoridad debe hacerles entender que ―no son dueños de la plaza‖. Admitió que 
los hampones ―se asumen como dueños‖ porque ―se les abrió la puerta y ya están 
hasta la cocina‖. Más aún, sostuvo que se sienten como una autoridad distinta, 
porque cobran impuestos, ponen leyes y cuentan con una fuerza pública, ―que son, 
por cierto, las definiciones del Estado‖. Dejó claro que no pretende acabar con el 
consumo de drogas, sino demostrar que hay un solo Estado.  

Por otra parte, este año pinta mucho mejor en materia económica en comparación 
con 2009, pues existe cierta recuperación que se refleja en la creación de empleos con 
registros en el Seguro Social, aseguró el Presidente Felipe Calderón. Al dar comienzo 
a la colecta nacional 2010 de la Cruz Roja Mexicana, llamó a la solidaridad y unión 
del os mexicanos para contribuir y traducir el agradecimiento a esa institución en 
donativos que sirvan para que continúe brindando servicios. (Ocho columnas, 31 y 
5) 

 

* Apoya Beltrones que haya reforma laboral, pero no la que planteó el PAN 

Milenio: El líder del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, precisó que la 
reforma laboral es necesaria para el país con el fin de que los empresarios y los 
trabajadores tengan garantías, pero dejó en claro que las modificaciones en la 
materia que requiere el país no son las que planteó el PAN en la Cámara de 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03JOR250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01MIL250310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03MIL250310
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Diputados, a nombre del Gobierno Federal. ―No cerraría las puertas de manera 
contundente a una reforma laboral que tanto necesita este país‖, afirmó. 

Recordó que existen ―muchas iniciativas que buscan una verdadera reforma laboral 
que no afecte los derechos de los trabajadores, que le dé garantías tanto a 
empresarios como a los obreros‖ y opinó que la reforma que se requiere debe 
permitir ―mirar hacia el futuro con un horizonte de progreso‖, por lo que refrendó 
que la lectura de todas las propuestas ―podría ser materia de un dictamen, que 
pudiese ser votado en el pleno de la Cámara de Diputados‖. 

Insistió en que se realice el análisis de todas las iniciativas. ―No hablemos nada más 
de una sola, hay muchas depositadas que pueden generar una buena reforma 
laboral‖. De hecho, refirió que en el Senado ―estamos leyendo‖ la iniciativa panista y 
―viendo los alcances de la misma‖, a pesar de que es la Cámara de Diputados es la 
que revisa el tema. 

El Universal: Por su parte, las fracciones del PAN, PRI y PRD en el Senado, 
rechazaron cerrar totalmente la puerta a la reforma laboral. El martes, la propuesta 
fue enterrada en la Cámara de Diputados por dirigentes sindicales. El presidente del 
Senado y coordinador del PRD, Carlos Navarrete, dijo que desde su punto de vista 
los diputados ―van a evaluar la propuesta‖ y dijo que ―no hay un rechazo total‖. 
Entiendo —dijo— que hay un conjunto de planteamientos que no comparten, de ahí 
que evaluarán para ver qué le falta y qué puede ser aprobado. (Milenio PP y 4, El 
Universal 7-A) 

 

* Comparecencia de Molinar Horcasitas 

Milenio: La mirada del secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar 
Horcasitas, se clavó en las dos figuras calcinadas que fueron colocadas frente a él. 
―Toda la vida te van a seguir los niños calcinados de la guardería de Hermosillo, 
Sonora‖, le gritaba el diputado perredista Emilio Serrano Jiménez mientras colocaba 
las muñecos de plástico carbonizados en la mesa frente al funcionario federal, 
interrumpiendo su comparecencia ante la comisión del ramo en San Lázaro. 

La reunión había arrancado sin contratiempos y Molinar Horcasitas escuchaba las 
preguntas de los legisladores, cuando Serano Jiménez ingresó al salón donde se 
realizaba la comparecencia y, acompañando del también perredista Avelino Méndez, 
se colocó tras el funcionario con una caja de cartón en la mano.  

Al sentir la presencia, el ex director general del Instituto Mexicano del Seguro Social 
vio a los legisladores, quienes en ese momento desplegaron una manta. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I06MIL250310
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‖Víctimas de la corrupción, Molinar culpable‖, se leía en letras rojas detrás del 
funcionario, que volteaba a uno y otro lado sobre sus hombros para leer la leyenda. 
Fue entonces cuando Serrano Jiménez sacó de la caja dos muñecas de plástico 
quemadas que intentó poner en las manos del secretario, quien echó el cuerpo hacia 
atrás, dando oportunidad al perredista de colocar los juguetes en la mesa, mientras 
le aseguraba que la muerte de los niños de la guardería ABC lo perseguiría de por 
vida. (Pág. 10) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 CARTERA 8 

 

MUSEO ENSEÑARÁ A NIÑOS FINANZAS 
PERSONALES 

El parque interactivo se inauguró en Toluca; también hay en EU y Japón 

 
HUGO ARCE BARRUETA 

Los temas económicos y financieros no deben ser ajenos a los jóvenes y niños, 
aseguró Jaime Santibáñez, director general de Impulsa, organización cuyo reto es 
acercar a este público a áreas que pueden resultarles complejas o aburridas, como el 
uso correcto de nuestra economía personal. Por esta razón se creó el Parque 
Financiero Impulsa, un programa interactivo que enseñará los principios básicos de 
las finanzas personales a miles de jóvenes de la ciudad de Toluca, estado de México, 
en una primera etapa, y al resto del país, en etapas posteriores.  

El Parque Financiero fue inaugurado dentro de las instalaciones del Museo Modelo 
de Ciencias e Industria (MUMCI), que se ubica en Toluca. ―Este parque es el primero 
en su tipo en México y el tercero en el mundo y su misión principal es que jóvenes de 
secundaria y preparatoria se acerquen a temas económicos y financieros‖, explicó, 
Jaime Santibáñez. El modelo de este parque se halla también en 19 ciudades de 
Estados Unidos y dos en Japón, y a decir del director de Impulsa, han sido un éxito. 
―La respuesta ha sido muy buena, los jóvenes en México sí están interesados en 
aprender, cómo comprar, cómo administrar una tarjeta de crédito y cómo hacer un 
presupuesto‖, dijo Santibáñez sobre el parque-museo, el cual tuvo como 
patrocinadores a empresas como Hewlett-Packard, Accenture, Banamex y Grupo 
Modelo.  

El parque consta de instalaciones de 800 metros cuadrados, con una inversión total 
de 10 millones de pesos, donde todos los alumnos y profesores aprenderán, de una 
manera amena y didáctica, cómo administrar el dinero, ya que ellos también son 
consumidores, al igual que sus padres. El parque cuenta con 50 computadoras HP 
que están conectadas a internet, cuenta con material multimedia y con las principales 
redes sociales para que los alumnos las utilicen para su aprendizaje. También 
cuentan con software de Microsoft y material de apoyo de las empresas Banamex y 
Accenture. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 CIUDAD 17 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 ACADEMIA 40 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 NACIONAL 5 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 NACIONAL 2 

 

  

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 NACIONAL 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 NACIONAL 2 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 NACIONAL 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 NACIONAL 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 NACIONAL 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 TENDENCIAS 38 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 TENDENCIAS 38 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 SOCIEDAD 25 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 SOC Y JUS 41 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 SOC Y JUS 42 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 POLÍTICA 11 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 ESTADOS 35 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 POLÍTICA 9 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 POLÍTICA 11 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 POLÍTICA 17 

El sindicato del Seguro Social se deslinda de movilizaciones 

ANUNCIA LA UNT “PLAN DE ACCIÓN” CONTRA LA 
REFORMA LABORAL PANISTA 

 
La Unión Nacional de Trabajadores anunció ayer su programa de acción contra la iniciativa panista 

para reformar la Ley Federal del Trabajo Foto Luis Humberto González 

 
PATRICIA MUÑOZ RÍOS 

Las organizaciones integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), excepto 
el sindicato del Seguro Social, manifestaron ayer su rechazo unánime a la reforma 
laboral presentada por el PAN e impulsada por el secretario del Trabajo, Javier 
Lozano. Anunciaron un plan de acción contra esta propuesta, que incluye 
movilizaciones, campaña de difusión, foros de análisis, plantones en la Cámara de 
Diputados y cabildeo con legisladores. 

Incluso, se prepara un nuevo proyecto de reforma laboral, el cual será presentado 
por la bancada del PRD en el pleno de San Lázaro luego de Semana Santa. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/03/10 POLÍTICA 17 

En el encuentro semanal de la UNT hubo coincidencia entre los sectores sindicales 
que acudieron, como sobrecargos, pilotos, trabajadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), telefonistas, técnicos y profesionales de Pemex, 
gremios independientes del sector llantero y miembros de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación respecto de mantener una postura de rechazo a la 
propuesta de reforma laboral presentada por legisladores panistas.En dicho 
encuentro hubo diferencias en cuanto a la elaboración de otro proyecto de reforma, 
ya que mientras Francisco Hernández Juárez, integrante de la presidencia colegiada 
de la UNT, defendió que es necesario presentar de inmediato una iniciativa 
independiente para que se compare ―con la reforma Lozano‖, se haga contrapeso en 
la Cámara y se camine hacia un documento más equilibrado para el sector laboral; el 
líder del STUNAM, Agustín Rodríguez, consideró que lo fundamental es hacer que 
se respete la Ley Federal del Trabajo (LFT). 

Considera que ni siquiera se debe abrir la puerta a una modificación, porque las 
prácticas legislativas han dado múltiples muestras de que hay ―mayoriteos, acuerdos 
bajo la mesa y sorpresas‖. Rodríguez consideró necesario que se ejerza presión 
mediante movilizaciones para parar el proyecto panista y defender la LFT. 
Hernández Juárez dijo que el documento de reforma que sería avalado por el PRD 
ya está casi listo, que él lo tendría terminado en la semana de Pascua para llevarlo al 
pleno. 

Apuntó que en la Cámara de Diputados se han expresado en contra de dicha 
reforma ―lo mismo legisladores priístas pertenecientes a la Confederación de 
Trabajadores de México que panistas, como Valdemar Gutierrez Fragoso‖. Luego de 
la reunión, el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social envió un 
comunicado en el que se deslindó de la posición de rechazo de la UNT a la reforma 
laboral. El líder de esta organización y ahora diputado del PAN, Valdemar Gutiérrez 
Fragoso, puntualizó que este gremio ―no ha dado su aval para hacer movilizaciones 
de rechazo a la iniciativa, y Hernández Juárez no puede ni debe hablar en nombre de 
todas las organizaciones que pertenecen a la UNT‖. Dijo que el sindicato del 
Instituto Mexicano del Seguro Social ―no está ni a favor ni en contra; estamos en 
estudio‖. Sostuvo además que ser miembros de esta unión ―no implica decir no a 
todo lo que venga del gobierno‖. 
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Un gobierno de izquierda debe garantizar derechos culturales, dice 

LA SECRETARÍA DE CULTURA DEL GDF EJERCERÁ 
$399 MILLONES EN 2010: CEPEDA 

 
ARTURO GARCÍA HERNÁNDEZ 

 

La Secretaría de Cultura del Gobierno del Distrito Federal (GDF) ejercerá en 2010 un 
presupuesto de 399 millones de pesos para llevar a cabo ―aproximadamente 20 mil 
actividades‖ que –de acuerdo con su titular, Elena Cepeda de León– incluye lo 
mismo cursos, talleres, conferencias, presentaciones de libros, consultas de archivos 
que funciones de teatro, danza, visitas guiadas, visitas a museos, etcétera. El costo 
promedio de cada actividad será, entonces, de 19 mil 950 pesos. 

Todas las acciones –a decir de la funcionaria– responden a la premisa de que ―un 
gobierno de izquierda‖ debe garantizar los derechos culturales y ampliar las 
libertades de los individuos. Fueron cuatro los ―derechos fundamentales‖ invocados 
por Cepeda: el derecho a la propia identidad (o derecho a la diferencia); el derecho a 
la memoria; el derecho a la educación, y el derecho al acceso y disfrute de bienes y 
servicios culturales. De éstos, se derivaron los cuatro ejes que regirán la política 
cultural del GDF en 2010: ―El desarrollo cultural comunitario‖; ―La preservación e 
innovación del patrimonio cultural‖; ―La educación y formación artística y cultural‖, 
y ―El acceso a bienes y servicios culturales y artísticos de calidad‖. 

Ante representantes de los medios de comunicación y más de una veintena de sus 
colaboradores, Cepeda dio lectura a un documento de 19 páginas en el cual 
mencionó aspectos generales y cifras sobre la cobertura de cada uno de los 
programas de trabajo para 2010; antes hizo un breve balance autoelogioso de sus tres 
años al frente de la Secretaría de Cultura. 
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Entre las actividades que resaltó la funcionaria figuran el Encuentro Iberoamericano 
de Promotores y Gestores Culturales; el Foro Iberoamericano de Cine Clubes 
Comunitarios; la Feria Internacional del Libro en el Zócalo, que se integrará a las 
actividades realizadas dentro de dos conmemoraciones: México Capital 
Iberoamericana de Cultura y el Centenario de la Universidad Nacional Autónoma de 
México; la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México ofrecerá este año 60 
conciertos. Aseguró asimismo que continuará el programa Para leer de boleto en el 
Metro. 

Cuando en la sesión de preguntas y respuestas se solicitó a Cepeda detallar algunos 
de los programas más relevantes, así como los presupuestos asignados, aseguró que 
próximamente serán dados a conocer. 
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NOMBRAN RECTOR EN LA AUTÓNOMA DE 
HIDALGO 

 
CARLOS CAMACHO, CORRESPONSAL 

Pachuca, Hgo. El consejo universitario nombró ayer rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo a Humberto Veras Godoy, en sustitución de Luis 
Gil Borja, quien busca ser candidato a diputado local por el PRI. Gerardo Sosa 
Castelán, jefe del Grupo Universidad, asumió la presidencia del Patronato 
Universitario y estará a cargo del despacho de la secretaría general de la institución. 
Al evento fueron acarreados académicos y estudiantes. 
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Este viernes se reunirán legisladores con el rector y el titular de Finanzas: López 
Cándido 

PROPONEN QUITAR RECURSOS A GDF, ASAMBLEA 
Y ÓRGANOS DESCONCENTRADOS PARA 

COMPENSAR RECORTE A LA UACM 
 
ROCÍO GONZÁLEZ Y BERTHA TERESA RAMÍREZ 

Entre las propuestas para atender la demanda de mayores recursos para la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) está reducir parte del 
presupuesto de la administración capitalina, la Asamblea Legislativa y los órganos 
desconcentrados, a fin de garantizar entre 130 y 200 millones de pesos que requiere 
la institución. 

Arturo López Cándido, diputado del Partido del Trabajo (PT), dio a conocer lo 
anterior y explicó que será uno de los planteamientos que se discutirán con la 
Secretaría de Finanzas el viernes próximo, cuando se reúnan con el rector de la 
institución, Manuel Pérez Rocha. 

En conferencia de prensa, el petista dijo que el órgano legislativo podría aportar sus 
ahorros del año pasado, equivalentes a 163 millones de pesos, para resarcir el error 
que se cometió en diciembre pasado y ponerse a la altura de las circunstancias 
actuales. 

Señaló que también se hará una evaluación de las necesidades de dicha casa de 
estudios, a fin de priorizar los recursos y destinarlos ya sea a cuestiones salariales, de 
infraestructura o de la propia obra académica. 

Por separado, el Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México (SUTUACM) informó que los legisladores reconocieron su error y 
se comprometieron a corregirlo, por lo que están a la espera de su respuesta. 
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El organismo gremial indicó que convocará a la comunidad ―a no dejarse llevar por 
el canto de las sirenas de los legisladores‖, así como a realizar nuevas asambleas 
―para organizarnos, no bajar las manos y verificar que los compromisos se 
cumplan‖. 

El martes pasado, estudiantes, trabajadores administrativos y académicos de la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México se manifestaron afuera de la sede de 
la Asamblea Legislativa en Donceles y Allende, en demanda del presupuesto 
necesario para la operación y cumplimiento de los objetivos de esa casa de estudios. 
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Nuevos lineamientos para cooperativas entrarán en vigor el próximo ciclo 

EN ESTUDIO, AMPLIAR EL HORARIO ESCOLAR 
PARA COMBATIR LA OBESIDAD: CÓRDOVA 

 
ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 

La ampliación del horario escolar seria una medida extraordinaria para garantizar 
más espacio para la actividad física de los alumnos, e incluso para el control de los 
alimentos que consumen, aseguró el secretario de Salud, José Angel Córdova 
Villalobos. 

Dijo que el tema se ha planteado con la Secretaría de Educación Pública (SEP) pero 
todavía no se ve como una alternativa real, por la complejidad que implica. En 
cuanto a otros aspectos de la estrategia para combatir el sobrepeso y la obesidad, el 
funcionario comentó que los lineamientos para el funcionamiento de las 
cooperativas escolares entrarán en vigor a partir del próximo ciclo escolar. 

Ayer, Córdova inauguró el segundo Foro Regional sobre Salud Alimentaria, 
Estrategia Contra el Sobrepeso y la Obesidad, donde advirtió que de continuar la 
tendencia en el incremento de este problema de salud, en los siguientes 15 años el 
sistema de salud podría colapsar ante la imposibilidad de atender a todas las 
personas que presentarían alguna complicación por males vinculados con el exceso 
de peso corporal. 

Recordó que en la actualidad la inversión del país en esta materia asciende a 67 mil 
millones de pesos, de los cuales alrededor de 42 mil millones corresponden a 
atención médica, y el resto, unos 25 mil millones de pesos, representan los costos 
individuales y de discapacidad causada por las complicaciones del sobrepeso y la 
obesidad. 

Córdova resaltó la importancia de avanzar en la lucha contra el exceso de peso 
corporal, que en México afecta a 70 por ciento de la población mayor de 20 años, y 30 
por ciento de los niños. 
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Dijo que la principal finalidad de la estrategia que se impulsa desde el nivel federal 
es la creación de una cultura del cuidado de la salud, a fin de que las personas 
aprendan a reconocer los alimentos que deben consumir, así como que tomen 
conciencia sobre la importancia de realizar ejercicio físico y lo practiquen. Mencionó, 
por ejemplo, que con sólo reducir el consumo de sal se evitaría la muerte de 40 mil 
personas al año por afecciones cardiovasculares. 

El de ayer fue el segundo de cuatro foros que organizó la Ssa durante esta semana, 
con la finalidad de recabar aportaciones para la estrategia nacional con la que se 
buscará abatir el sobrepeso y la obesidad. En este participaron el DF, el estado de 
México, Tlaxcala, Hidalgo y Querétaro. 

El secretario de Salud capitalino, Armando Ahued planteó que la prevalencia del 
sobrepeso y la obesidad entre los habitantes del DF está por encima de la media 
nacional con 75.4 por ciento de las mujeres y 69.8 por ciento de los hombres con este 
problema, así como 35 por ciento de los infantes. 
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Aún no surgen políticos que piensen en las próximas generaciones y no en las 
elecciones, dice 

EN MÉXICO IMPORTAN MÁS LOS RESCATES 
BANCARIOS QUE LOS SOCIALES: JOSÉ NARRO 

El modelo neoliberal sólo acentuó la desigualdad en el país, señala Rolando 
Cordera 

 
El rector de la UNAM, José Narro Robles, impartió una conferencia en la biblioteca Armando 
Olivares, de la Universidad de Guanajuato, y afirmó que a 200 años de la Independencia aún 
están abiertas las heridas por las desigualdades sociales. Asimismo, criticó a los políticos que 

anteponen los intereses particulares a los sociales Foto Carlos García 

 
EMIR OLIVARES Y CARLOS GARCÍA 

Guanajuato, Gto. 24 de marzo. El rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), José Narro Robles, hizo un llamado a los políticos mexicanos para 
que antepongan los intereses sociales por encima de los electorales y particulares, y 
con ello lograr los consensos necesarios para disminuir la desigualdad imperante en 
el país. 
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Para quienes tienen que tomar decisiones han sido más necesarios los rescates 
bancarios que los sociales, dijo. Agregó que aún no surgen políticos ―que piensen en 
las próximas generaciones y no sólo en las siguientes elecciones‖. 

Al ofrecer una conferencia magistral durante el foro Diálogos del bicentenario, por 
un México social –efectuado en la biblioteca Armando Olivares de la Universidad de 
Guanajuato en esta ciudad–, subrayó que México no puede seguir creciendo sólo 
para una minoría porque los derechos sociales son condiciones básicas para acceder 
a una etapa de prosperidad. Por ello es necesario impulsar un crecimiento 
económico con justicia social y nuevas fórmulas de intervención gubernamental para 
erradicar las desigualdades y solucionar los problemas sociales. 

Entre 2006 y 2008 el número de mexicanos en pobreza alimentaria aumentó en poco 
más de 5 millones de personas y se prevé un incremento mayor por el impacto de la 
crisis financiera. El 47.4 por ciento de la población vive en pobreza y de ese total, 19.5 
millones, padecen pobreza extrema, dijo. 

En entrevista posterior, subrayó que se requiere ―un cambio de actitud‖ de los 
representantes políticos. ―Tenemos que plantearnos una gran reforma integral: 
incluir lo fiscal, lo energético, lo laboral, lo político, pero lo social tiene que ser el 
elemento que articule todo eso, para lograr un país más justo‖. 

En su turno, ex subsecretario de Educación Básica de la SEP, Olac Fuentes Molinar, 
planteó que el acceso a la escuela no debe entenderse como acceso al conocimiento, 
por lo que –indicó– una verdadera reforma educativa no sólo debe incluir la 
ampliación de la matrícula, sino la calidad y pertinencia de lo que se enseña y 
postulados que eliminen los factores que actualmente impiden la concreción de 
logros. 

Rolando Cordera, investigador emérito de la UNAM, asentó que el modelo 
económico neoliberal ―ya dio de sí‖, además de que ese sistema ensanchó la brecha 
social. Resaltó que al argumentar sobre la atención a la pobreza, las autoridades han 
multiplicado una serie de programas ―focalizados que no tienen sentido que se usen 
de forma abusiva para lo electoral‖. 
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Mario Luis Fuentes, director del Centro de Estudios e Investigación en Desarrollo y 
Asistencia Social, expuso que la finalidad del encuentro –que concluirá este jueves– 
es convocar a un diálogo nacional y tratar de proponer una nueva forma de hacer 
política. 

El rector general de la Universidad de Guanajuato, Arturo Lara, sostuvo que la 
educación no sólo es la mejor herramienta, sino quizá ―la única‖, para modificar las 
condiciones de pobreza material, de privación intelectual y carencia espiritual de los 
individuos y su comunidad. 
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SEIS PREGUNTAS AL RECTOR RANGEL SOSTMANN 
La historia en breve 

CIRO GÓMEZ LEYVA 
 

Cinco días después de la tragedia habla Rafael Rangel Sostmann, rector del Tec de 

Monterrey desde hace 25 años. 

P: ¿Vio los cadáveres de sus dos estudiantes? 

R: No, señor. Los cadáveres nunca tuvimos oportunidad de verlos. Las personas que 

acompañaron a los familiares sí los vieron y se encontraron con que estaban muy 

maltratados. Uno de ellos tenía amputadas sus piernas por una granada. 

P: ¿El Ejército pidió autorización para entrar al campus del Tec la madrugada del 19? 

R: Como había sido una confrontación muy dura y de mucho ruido y con todo tipo 

de detonaciones, no pidieron permiso. Básicamente dijeron: ―Tenemos que entrar a 

buscar si hay alguien‖. Y pues no es muy fácil para un guardia decirle al Ejército que 

no entre. Lo comprendimos. A nosotros no nos lastimó. Vimos que el Ejército estaba 

tratando de hacer su trabajo. 

P: ¿Pidió a los alumnos que no protestaran por la muerte de sus dos compañeros? 

R: No, yo lo que les dije es que con una protesta no era suficiente, que teníamos que 

ir más allá. A lo que estoy invitando a los alumnos es a que, dentro de una protesta, 

hagamos solicitudes concretas a los diferentes actores del gobierno. Por ejemplo, que 

se esclarezca el crimen. Vamos a invitar a la comunidad para que el 11 de abril nos 

manifestemos para solicitar cosas muy concretas. 

P. ¿Se han dado de baja alumnos esta semana? 

R: Hasta donde yo estoy enterado ahorita, no. Pero no tengo esa información. Es 

probable que haya pasado. 
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P: ¿La guerra contra el narco? 

R: Es obvio que tenemos que cambiar de política, porque se ve que es una guerra sin 

fin y sin ganador. 

P: ¿Está a favor de la legalización de las drogas? 

R: Es una pregunta para la que no tengo respuesta. Yo soy rector y ese es un debate 

que se tiene que llevar con expertos 
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CORPORATIVO 
ROGELIO VARELA 

MAHBUBANI SUGIERE PONER FOCO EN 
EDUCACIÓN. 

Para muchos el verdadero cambio que le hace falta a México para salir de la 
mediocridad radica en cambiar su sistema educativo. 
 
Está en nuestro país Kishore Mahbubani, el rector de la Escuela Lee Kuan Yew de 
Políticas Públicas en la Universidad Nacional de Singapur, y sin duda una de las 
mentes mejor preparadas para exponer las tendencias de la economía global. 
 
Mahbubani fue invitado por Grupo Salinas, de Ricardo Salinas Pliego, y el Club de 
Industriales, que preside José Carral, como parte de una labor para traer a México a 
lo más granado del pensamiento contemporáneo, con la idea de abrir un diálogo y 
determinar qué tan preparado está México en la globalización. 
 
La exposición de Mahbubani giró en la importancia de la educación en la 
transformación que viven países como China y la India, que se han convertido en los 
motores de la economía y que de mantener tasas de crecimiento altas originarán que 
el futuro de la humanidad gire en torno a lo que haga o deje de hacer Asia. 
 
Para Mahbubani no hay duda que la libertad de mercado, que a su manera ha 
logrado China, está originando cambios en su economía en muy poco tiempo, 
digamos que no más allá de 30 años, que implicarán que el siglo XXI sea el siglo 
asiático. Incluso desde el punto de vista matemático las condiciones le son favorables 
a Asia. 
 
Y explica: "Hoy en día sólo el 10 por ciento de la población mundial es occidental, es 
decir, habita en Estados Unidos, Europa Occidental, Australia, Canadá, Nueva 
Zelanda y Japón, y con ello el resto de la población es oriental, específicamente el 60 
por ciento es asiático." 
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Con esto, a decir de Mahbubani, en 50 años las economías asiáticas estarán por 
encima de las europeas y la estadounidense. Ello explica por qué naciones como 
China y la India se han convertido en imanes para atraer la inversión extranjera, 
simplemente porque para vender en esos grandes mercados se necesita tener costos 
bajos. Y bueno, la postura del experto hacia México es que debe realizar un gran 
esfuerzo en la parte educativa para poder competir, lo que va desde transformar la 
educación en las primarias y secundarias hasta vincular más a las empresas con las 
instituciones de educación superior. 
 
Asia es la zona del planeta que más ingenieros produce. Algo similar pasa con sus 
doctores en materia económica, y si bien muchos de ellos se están formando en las 
universidades de Estados Unidos y Europa, lo interesante es que regresan a sus 
países de origen porque están encontrando oportunidades. La sentencia de 
Mahbubani es simple: las naciones que inviertan en su capital humano serán las 
ganadoras en la globalización. 
 
Piden salida de Molinar 
 
Todo indica que el PRD no descansará hasta lograr que Juan Molinar Horcasitas sea 
removido de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Al menos eso se 
percibió ayer en la Cámara de Diputados. Y es que, de nueva cuenta, la bancada del 
sol azteca arremetió contra el extitular del IMSS por su culpabilidad en el lamentable 
incidente en el que perdieron la vida 49 niños en una estancia infantil de ese instituto 
en la ciudad de Hermosillo. Interrumpiendo la sesión de la Comisión de 
Comunicaciones al grito de "Molinar culpable; víctimas de la corrupción", y la 
demanda para que el secretario renuncie a la SCT, legisladores perredistas lanzaron 
muñecos de plástico quemados a la mesa en la que el funcionario intentaba 
comparecer por diversos temas estratégicos del sector telecomunicaciones. 
 
Afuera del Palacio de San Lázaro las cosas no estaban mejor. Cientos de 
manifestantes exigían justicia en el caso de la Guardería ABC y que Molinar asuma 
su responsabilidad por la tragedia. El mensaje, por donde se vea, es claro: no se va a 
tolerar la impunidad. El caso es que la carrera política de Molinar ya está sentenciada 
a convertirse en cenizas. 


